



Avant propos

Ce numéro du mois de Mai 2023 des Échos du Neemier est particulièrement dense puisqu'il relate le compte rendu de la mission que nous avons effectuée du 6 au 26 avril dernier vous pourrez trouver toutes les avancées sur nos différents projets menés à Samandéni.

Actuellement nous préparons un événement important c'est la journée intitulée **AFRICA'PARTY** qui se déroulera le **Samedi 8 Juillet 2023** dans le Parc Layet à Saint Laurent du Var.

Pour cette manifestation nous avons besoin de bénévoles si vous êtes disponible n'hésitez pas à nous contacter dès que possible.

Mais d'ores et déjà notez cette date sur le calendrier pour venir à cette fête avec vos enfants.

N'oubliez pas également pour ceux qui sont disponibles que nous serons les 27 et 28 mai à Solliès-Toucas dans le Var pour les Journées du Burkina Faso.

Jean-Paul Fouilloux

Journées du

BURKINA FASO

Organisé par L.A.C.L.E.F. et SYNERGIE Burkina

Salle des fêtes

Expositions - Artisanat
Projections-débats
Buvette - Restauration rapide
Tournoi d'awalé - Animations
par les associations Toriyaba, le Neemier, LACLEF et SAEDB

27-28 mai 2023 - 10h/19h

SOLLIES-TOUCAS

L'ÉCOLE « LES AMANDIERS » DE BONSON SOLIDAIRE AVEC SAMANDÉNI



Dernièrement les enfants et les enseignants de l'école du village de Bonson dans les Alpes Maritimes nous ont remis le résultat d'une collecte de fournitures scolaires, jouets et vêtements au profit des Enfants de l'orphelinat de Samandéni.

Tout ce matériel est parti il y a quelques jours par conteneur au Burkina Faso et arrivera vers la mi-juin.



Un projet de partenariat est en passe de voir le jour entre l'école Terya de Samandéni et l'école de Bonson.

Ce partenariat prendra forme à la prochaine rentrée scolaire en septembre 2023.

En attendant un grand merci aux enfants de l'école des Amandiers, aux trois enseignants et aux parents du village pour la collecte.



AFRICA' PARTY A SAINT LAURENT DU VAR LE SAMEDI 8 JUILLET 2023 DE 9H à 18 h DANS LE PARC LAYET

Notez bien cette date sur vos calendriers, nous reviendrons en détail sur cet événement organisé par la municipalité de Saint Laurent du Var en partenariat avec les associations SYNERGIE BURKINA et LE NEEMIER.

NOUS AVONS BESOIN DE NOMBREUX BENEVOLES POUR CETTE JOURNEE



Le mercredi 17 Mai dernier nous avons participé à une soirée organisée par la ville de Nice dans le cadre de la nocturne des Mai. C'était l'occasion au cours de cette soirée de présenter les activités de l'association et d'assurer une animation PITCHAK avec Serge Gabriélich administrateur du Neemier. Au cours de cette soirée nous avons présenté aux petits et aux grands la fabrication et le jeu du PITCHAK



A SAMANDENI L'HIVERNAGE APPROCHE

Au Burkina Faso la saison des pluies approche il faut commencer à préparer le terrain pour les cultures du maïs et des haricots.

A la Maison des Enfants c'est le moment de s'occuper du champ qui va accueillir les cultures de l'hivernage en amendant le terrain avec du fumier qui provient des excréments des ovins élevés dans l'enceinte de la Maison des Enfants.

Ensuite ce sera le temps du labourage et des semis.

Nous souhaitons une très bonne saison des pluies.



Le miel du rucher de Samandéni



Les prochaines activités

A noter sur vos agendas

27 et 28 Mai 2023

Participation aux rencontres du Burkina Faso à Solliès Toucas dans le Var

Samedi 8 Juillet 2023

Africa'Party à Saint Laurent du Var

Dimanche 3 Septembre 2023

Participation au "Forum de la Culture et du Sport" Complexe sportif Layet à Saint Laurent du Var

Dimanche 17 Septembre 2023

Participation à Villeneuve'Africa au pôle Culturel à Villeneuve Loubet

Octobre/Novembre 2023

Campagne "chocolats solidaires de Noël "



MISSION AU BURKINA FASO DU 6 AU 26 AVRIL 2023

Du 6 au 26 avril 2023 nous avons effectué notre 14ème mission au Burkina Faso. Nous considérons qu'il est très utile voire indispensable d'être présent une à deux fois par an à Samandéni et ce pour plusieurs raisons:

-Il est très important de garder un lien avec nos interlocuteurs institutionnels et associatifs au Burkina Faso

-Il est indispensable de s'assurer, sur place, de la bonne utilisation des fonds destinés au fonctionnement et à l'entretien de la Maison des Enfants.

-La présence sur place environ deux fois par an permet de faire le point sur les nouveaux projets décidés lors des missions précédentes.

- Nos amis et interlocuteurs à Samandéni, à Bobo-Dioulasso et Ouagadougou sont toujours très heureux de nous rencontrer c'est un moment de motivation, d'échange et de partage pour eux et pour nous.



VISITE AU CHEF DE VILLAGE

Comme à chacune de nos missions nous rendons, à notre arrivée, une visite au chef de village de Samandéni. Nous échangeons sur la vie du village et de la Maison des Enfants.

C'est toujours une visite chargée d'émotions et avec beaucoup d'amitié.

Le chef coutumier comme à son habitude nous encourage dans nos activités.

Nous le remercions de son accueil et nous lui souhaitons une bonne santé et la prospérité pour le village de Samandéni.

REMISE DE CADEAUX A L'ECOLE AUBER DE NICE



Au début de l'année scolaire les élèves de l'école AUBER de Nice ont fait une collecte de fournitures au profit de la Maison des Enfants de Samandéni.

Lors de notre dernière mission au mois d'avril les enfants de Samandéni nous ont remis une série de dessins pour les enfants de l'école AUBER pour les remercier .

Nous avons également pu remettre aux orphelins une série de trousse avec des fournitures que nous avons emportées dans nos bagages.

OUVERTURES DES BOITES DE COLLECTES à OUAGADOUGOU



Depuis deux ans nous avons installé des boîtes de collectes dans plusieurs services des impôts de Ouagadougou.

Sous l'impulsion de la correspondante de l'association Le Neemier-France au Burkina Faso 7 boîtes de collectes de fonds ont été mises en place dans des lieux de passages dans plusieurs services.

Le 7 avril 2023 nous avons procédé à l'ouverture des boites. Malgré la situation compliquée au Burkina Faso ces derniers mois la « récolte » a été bonne.



Les sommes collectées ont permis d'acheter 300 kg de maïs pour l'alimentation des orphelins de la Maison des Enfants de Samandéni et de contribuer à la fête de fin du Ramadan qui a eu lieu le 22 avril 2023.

Notre association remercie notre correspondante au Burkina Faso Madame Mariam Ouédraogo ainsi que tous les chefs de services des impôts qui ont contribué au succès de cette collecte.

Nous allons dans les prochains mois amplifier la campagne de communication dans les différents services.



FETE DE FIN DU RAMANDAN 2023



Le 22 avril 2023 c'était la fin du Ramadan, à l'occasion de l'AÏD AL FIRT à la Maison des Enfants de Samandéni c'était la fête.

Il faut noter que les enfants de Samandéni ne suivent pas le jeûne du Ramadan en raison de leur âge c'est une décision du directeur Oumar Sangaré.

A cette occasion nous nous sommes réunis dans la cour sans distinction de religion pour une belle fête.

Tous les enfants avaient pour l'occasion une très belle tenue, les assiettes bien garnies de riz gras, pop corn, beignets de crevettes et viande de chèvre.

Un très beau moment de partage avec beaucoup de joie et de chaleur.



BOULANGERIE ARTISANALE « KADI » DE SAMANDENI

La boulangerie artisanale KADI de Samandéni qui fonctionne très bien fait partie intégrante du complexe BASSITARA dont les bénéfices contribuent au fonctionnement de la Maison des Enfants. En 2022 et début 2023 le fonctionnement a été perturbé par la crise sécuritaire au Burkina Faso mais depuis quelques semaines la production et la vente reprennent.

Notre boulanger Albert confectionne du pain environ tous les deux jours en fonction des ventes.

Le pain profite aux enfants bien sûr mais il est également vendu au village.



REVISION ET ENTRETIEN DU SYSTEME DE POMPAGE

Au cours de notre mission nous avons procédé à des opérations d'entretien et de maintenance du système de pompage et de distribution de l'eau à la Maison des Enfants et au Campement.

Ces opérations ont consisté à la révision de la pompe du forage, à l'entretien et au renforcement du système de production de l'énergie solaire par le nettoyage des plaques solaires et l'augmentation de la production.

Il est important de faire ces opérations régulièrement afin d'assurer une bonne distribution de l'eau potable.

Il est également important de procéder toutes les semaines au nettoyage de tous les panneaux solaires qui produisent de l'électricité à la Maison des Enfants et au Campement.



BIBLIOTHEQUE CENTRE DE LECTURE PUBLIQUE DE SAMANDENI

La bibliothèque Centre de lecture publique de Samandéni se renforce.

Nous venons de recruter une nouvelle personne pour assurer une meilleure amplitude des horaires d'ouverture de la bibliothèque. Madame Madina Ouédraogo institutrice à l'École Terya de Samandéni est venue rejoindre Monsieur Moussa Tamboura afin de doubler le nombre d'heures d'ouverture.

Ainsi depuis le 15 avril 2023 la bibliothèque est désormais ouverte 12 heures par semaine au lieu de 6 heures précédemment.

Les lecteurs sont accueillis le mercredi après midi et le samedi toute la journée.

Rappelons que la bibliothèque est ouverte aux enfants de toutes les écoles de Samandéni mais aussi aux élèves et professeurs des écoles, collèges et lycées du département de Bama.

Les livres peuvent être consultés sur place ou bien empruntés.

Merci à Madina Ouédraogo pour cette nouvelle mission.



LE RUCHER DE SAMANDENI



Récolte du miel à la Maison des Enfants de samandéni

L'an dernier nous avons installé 4 ruches à la Maison des Enfants de Samandéni.

Lors de notre dernière mission au Burkina Faso nous avons procédé à la récolte du miel. C'est 20 Kg qui ont été récoltés dans nos ruches installées dans la forêt derrière la Maison des Enfants.

Rappelons que la récolte a été faite sans brûlage ni pressage c'est une méthode totalement naturelle qui est utilisée.

Les abeilles ont pu butiner entre autres fleurs de brousse : le flamboyant, l'anacardier, l'acacia sauvage, l'eucalyptus etc...

Une partie de la récolte de miel revient aux enfants, une partie est vendue au sur place au Burkina Faso et la dernière partie a été ramenée en France et vendue par l'association le Neemier sur les marchés.

Nous remercions Dominique, Cyriaque et le personnel de la Maison des Enfants pour cette récolte et la surveillance des ruches.



ELEVAGE ET CULTURE A LA MAISON DES ENFANTS DE SAMANDENI

Il est important pour la maison des Enfants de Samandéni de continuer à travailler sur l'autonomie vivrière de la structure.

Depuis de nombreuses années le jardin potager contribue au repas des Enfants.

L'élevage fait également partie des projets d'autonomie.

Actuellement c'est environ 25 animaux qui sont élevés à la Maison des Enfants : environ 8 chèvres, 8 moutons et 7 chevreaux qui remplissent la bergerie pour le plus grand bonheur des enfants.

Il faut rajouter à cela un bon nombre de poulet qui viennent compléter l'élevage.

Merci à tanti Zéha qui porte ce projet avec Alidou et les enfants.

Le petit commerce de ces animaux contribue au fonctionnement de la Maison des Enfants et participe également à l'alimentation des orphelins.

